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京民八成收入供樓 倍超警線
一線城市家庭 月入4萬才可負擔房價

最令人反感官話
「親自過問」上榜

黑龍江拆遷奪命
多名幹部免職

最長地鐵隧道成功穿越長江

據《21世紀經濟報道》引述內地美聯物業調查數據顯
示，作為衡量房地產市場警示性指標的購房負擔比

自2012年第三季度開始上揚。該指數在2009年一季度達到
50%以下的最低點之後，2010、2011年一路上揚，在經過
2012年二季度短暫的下行後再次飆升，直指70%-80%。

收入漲幅不敵房價

在京滬等一線城市，家庭的住房負擔比增長迅速，顯
示購房者房貸壓力逐步增大，入市門檻在逐漸提升。根
據各城市統計局統計數據，全國各地城市居民可支配收
入每年基本上都有10%以上的增幅，雖然收入水平在不斷
上漲，但很多人卻切身感受到買房的壓力越來越大，工
資漲幅始終跑不過房價。

以北京為例，數據顯示，2009年1-9月，北京人均可支
配收入為20,041元，經過逐年上漲，2012年1-9月人均可支
配收入已經漲至26,948元，四年時間人均可支配收入上漲
了34.46%。

不吃不喝攢23年

雖然四年時間人均收入漲幅三成有餘，不過房價的上
漲速度則快得多。本報記者測算，按2009年北京商品住
宅均價為15,843元/平米的統計數據計算，2012年該數值
飆至27,842元/平米，大漲75.74%。以2009年北京市人均
可支配收入以及當年的房價計算，如果全款購買一套90
平米的房產，北京市民不吃不喝需攢18年的房錢，而這
一時間在2012年已延長為23年。
如按人均儲蓄全款購房測算，2009年所需的時間是52

年，而該數值在2012年已經延長至67年。城市居民的購房
壓力越來越大。
美聯物業調查報告顯示，按「60平方米，七成20年按

揭」的假設條件測算，北京購房負擔比已經超過80%，
而上海、廣州、深圳也已超過60%，美聯物業全國市場
研究總監徐楓介紹，一般而言，40%是一個合理的水
平，北上廣的購房負擔比遠超合理的水平，如若繼續攀
升恐引發風險。世聯地產研報認為，十八大提出的「國
民收入倍增計劃」，是未來十年房地產市場需求的一大動
力。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）調查

顯示，內地一線城市的購房負擔比(月供佔家庭

月收入比)已超過40％的警戒線。在北京、上海

等一線城市，只有月收入人民幣3萬到4萬元的

家庭才負擔得起當前房價。其中，北京居民的

購房負擔比更高達80%以上。業內人士提醒，購

房負擔比大升，代表房價已經漲到相當的程

度，需警示風險。

香港文匯報訊 湖南岳陽市平江縣委宣

傳部透露，湖南平江縣緊急處置一起新聞

記者暗訪遭圍攻被打事件。目前，2名涉

嫌圍攻新聞記者的違法嫌疑人被當地警方

抓獲。

9日晚11時左右，中央電視台湖南記者

站記者趙喜和中華環保聯合會工作人員一

行5人來到平江縣伍市鎮民營企業白楊造

紙廠附近拍攝該企業排污情況，被一些人

圍住，並發生衝突，趙喜額頭被打傷。

事情發生當晚，平江縣委、縣政府召

開緊急會議，成立了以縣委、縣政府主

要領導人為正副組長的事件處理工作小

組；組織專門人員對白楊造紙廠進行全

面調查；由紀委監察局對公安接警出警

不及時和環保監管不到位的問題，迅速

進行調查，要求作出嚴肅處理。岳陽市

委派市委常委、宣傳部長徐新啟代表市

委市政府迅即趕往平江看望慰問趙喜，

平江縣政府主要領導已向趙喜當面致

歉，並通報了縣委、縣政府的態度和正

在採取的處理措施。

經平江縣第一人民醫院檢查，趙喜頭部

左額皮膚損傷，屬輕微傷；隨行的其他記

者和中華環保聯合會工作人員也到醫院接

受醫療檢查，暫未發現明顯傷情。

據悉，目前平江縣公安局已迅速安排警

力偵查案件，抓獲了2名違法嫌疑人員。

縣政協主席開會睡覺
香港文匯報訊 一組陝西榆林市

下轄子洲縣政協主席王玉樸歪㠥腦

袋在市政協閉幕會上睡覺的圖片

（見圖）近日在網上流傳，引起網

友關注。目前當事人尚未作出回

應，網上的原始爆料微博已刪除。

這組圖片1月8日被網友發在微

博，共有三張，其中一張是會議的

全景，會場的橫幅寫㠥「榆林市第

三屆委員會第四次會議」，另外兩

張圖片是一名胸前別有證件的官員

在會場靠在椅子上睡覺，這名官員

前面的桌上放㠥寫㠥名字的牌子

「王玉樸」。

根據子洲縣政府網站上的多幅照

片，網上流傳的睡覺官員確為子洲

縣政協主席王玉樸。而網傳照片中

的會議全景照片，也與榆林新聞網

上刊登的《政協榆林市三屆四次會

議閉幕》所配發的照片一致。

而同樣是在昨天，有《陝西農村

報》記者以圖文微博的形式發問，

「榆林兩會1月7日分組討論會場，

本應40多人參加的會議，僅7人到

場。這樣的會場如何對得起老百姓

的期望？如何對得起委員的職

責？」氣象節目主持人宋英傑對此

評論道，「這些記者真是的，人家

去會場睡覺，你們有意見；人家不

去會場睡覺，你們還有意見⋯⋯」

香港文匯報訊 據內地媒體近日向網友徵集的「你最
反感的官話套話」，「高度重視」、「親自過問」、「現場
指揮」、「積極、及時、立即、確保」等等紛紛上榜。
官話套話空洞無物，多年來相沿成習，會議中官話套

話至今不絕於耳。9日的《人民日報》就登了一些讀者反
感的官話套話，比如，「要求嚴格事故問責，加緊事故
調查，無論涉及到哪一層、涉及到什麼人，只要有違法
違紀違規行為，都要嚴肅追究責任，堅決遏制類似事故
的再次發生。」「××家屬情緒穩定，社會秩序工農業生
產未受到影響。」此外還有充分肯定、高度評價、圓滿
完成、正確領導、大力支持、提高認識、統一思想、政
治高度等等，這些官話套話，讓人們聽得耳朵都起繭
了。難怪人們常常感歎，「常說的老話多、正確的廢話
多、漂亮的空話多、嚴謹的套話多、違心的假話多」。
徵集官話套話不難，難的是如何去除官話套話。一些

官員之所以熱衷於說官話套話，不外乎三種原因：一是
經常說官話套話已經形成了路徑依賴，不會說真話、實
話了；二是出於種種顧慮，不敢說真話實話，只能說一
些不痛不癢的官話套話；三是由於缺乏深入鑽研、實地
調查和獨立思想，說不好真話、實話。簡言之，官話套
話的背後往往是官僚化的思維，是僵化的作風，是高高
在上的權力惰性，因此，如果官員不轉變作風，不重新
審視權力倫理，就無法真正做到不說官話套話。
徵集最反感的官話套話，有意思；如果官員都不說官

話套話了，就不僅有意思，還很有意義。

香港文匯報訊 中國最長越江地
鐵隧道—南京地鐵10號線長江隧
道，10日安全穿越了深達58米的長
江江底。這標誌㠥中國深水大直徑
盾構隧道施工技術取得重大突破。
據中新社電，南京地鐵10號線全

長22.3公里，是2014年南京青奧會
的重點交通項目。全線的關鍵性工
程—長度為3.6公里的長江隧道，是
中國首條採用單洞雙線設計的地鐵
隧道。
中國鐵建十四局隧道公司副總經

理、兼南京地鐵10號線長江隧道項
目經理王壽強說，南京地鐵10號線
長江隧道工程，盾構施工的技術難
度前所未有。採用直徑達11.64米的

超大型泥水準衡盾構機進行獨頭掘
進施工，隧道最深處58米，最高水
土壓力達每平方米65噸。
同時，要穿越江底1.8公里長的鋼

板砂、卵礫石層等特殊複雜地質，
對掘進機刀盤、刀具的磨損相當嚴
重。按照傳統方法，需要由同時具
備專業知識和潛水能力的技術人員
進入高壓艙作業，每換刀一次，耗
時近1個月，耗資600萬元。
而本次掘進中成功採用了中德雙

方共同研發的世界獨創盾構機「常
壓更換刀具」技術。它與以往的
「高壓換刀」相比，不僅縮短工期6
到8個月，節約工程造價近50％，
還大大化解了安全風險。

深官韓江涉貪被拘

穗兩村官擁過億房產

香港文匯報訊 深圳市檢察院昨日上午通
報稱，根據深圳市紀委移交的線索，深圳
市檢察院反貪局1月5日以涉嫌受賄罪，對
原深圳市南山區人大常委會黨組成員、副
主任韓江（見圖）立案偵查。韓江已於同
日被刑事拘留。
韓江曾任南山區蛇口街道黨工委書記、

街道辦事處主任。蛇口與香港隔海相望，
被稱為深圳對外開放的「第一窗口」。

香港文匯報訊 黑龍江省肇東市委宣傳部10日上午通
報，9日被打死的70歲老人段廣發，是因抵制撤除拆遷
條幅被傷害致死。
據中新社電，9日9時許，黑龍江省肇東市肇東鎮劉八

虎屯部分村民因抵制摘除拆遷條幅，與一群不明身份的
社會人員發生爭執，並引發衝突，致使70歲老人段廣發
受傷，於當日15時搶救無效身亡。
案件發生後，肇東市立即組成事件處置聯合工作組，

通過公安機關經過現場調查取證，鎖定犯罪嫌疑人。目
前，案件成功告破，5名犯罪嫌疑人均已被刑事拘留。
肇東市委決定，對負有領導責任的肇東鎮黨委副書

記、鎮長劉紅艷免去黨委副書記職務，停止鎮長工作；
停止主管副鎮長馬明哲工作；撤銷村黨支部書記姜興庭
職務；免去市行政綜合執法局副局長生振山職務。
目前，此案正在進一步審理中，案件詳情正在進一步

調查中。

香港文匯報訊（記者 張廣珍、李

芳 中山報道）有網友近日發微博舉
報稱，中山市小欖鎮聯豐社區書記
黃新澤、財經主任霍成堂擁有的土
地和物業價值超過億元（人民幣，
下同），並詳細列舉兩人所持有的8
處物業資料，引起網友熱轉。而霍
成堂接受媒體採訪時稱，帖子中反
映的一些房產和土地是他自己購買
的。10日晚，中山小欖鎮委宣傳辦
公室回應稱，針對此事，已成立了
以鎮紀委牽頭的工作組，並將盡快
把核查結果向公眾公佈。
1月1日，網友在微博發名為「舉

報小欖鎮億萬村官」的帖子，曝光
黃新澤、霍成堂兩人擁有的8處物

業資料，包括地址、面積和用途，
配有私宅照片。粗略估算，該8處
土地和物業總面積逾4.2萬平方米。
黃新澤現居住宅佔地約800平方
米，裝修豪華，價值近千萬元，是
全村之最。
但是據《羊城晚報》報道稱，霍

成堂稱自己1998年開始在小欖鎮聯
豐社區任職，而多數物業是在1993
年到1997年之間購買的。
據悉，黃新澤為中山市小欖鎮聯

豐小區黨委書記，主持全面工作；
霍成堂為小區黨委委員、居委會副
主任、財經主任，負責財務辦公
室、社保、合作醫療、採購、協助
兼管物業辦及基建辦。

■內地一線城市的購房負擔比已超過40％的警戒線。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）記
者日前從濱海新區政府獲悉，濱海新區已
確定了今年總體目標：預期全年生產總值
增長17%，規模以上工業總產值增長17%，
財政一般預算收入增長18%，全社會固定
資產投資增長13%，社會消費品零售總額
增長15%，外貿進出口總額增長12%以上。

截至2012年，濱海新區已連續四年實
現生產總值年均「千億元」增長。去年，
濱海新區建成71個工業重大項目，開工
建設了126個項目，八大優勢支柱產業預
計實現工業總產值12,670億元。據悉，濱
海新區力爭到2015年實現生產總值超過1
萬億元。

香港文匯報訊 據北方網消息，目前濱海
新區已有眾多擁有國際尖端技術的汽車主
要零部件企業落戶投產，今年將加速將汽
車產業向整車製造方向發展，建成汽車全
產業鏈模式，將汽車產業所有利潤都留在
濱海。

無縫鏈接 化零為整
據了解，目前濱海新區汽車及裝備製造

業年產值突破4,000億元，已擁有麥格納動
力總成、豐田V8發動機、雙離合（DSG）
變速箱、松下汽車電子、富士通天等眾多
擁有國際尖端技術的汽車裝備製造上下游
企業超過100餘家。
濱海新區發改委相關負責人表示，今年，

新區將通過建立產銷平台、整合汽車生產銷
售資源等多種手段形成1+1>2的產業模式，
將各零部件生產、組裝、銷售經營、物流運
輸等形成的所有利潤留在本地。

「濱海造」汽車銷往全球
目前，長城汽車二期工程已竣工投產，

一汽豐田和長城汽車「雙引擎」已正式發

動。同時，天津基地零部件配套園區和出
口物流基地陸續完善，「濱海造」的汽車
整車已經通過港口銷往世界120多個國家和
地區。今年，濱海將舉辦多場汽車上下游
企業對接會，實現新區汽車從研發到製
造、物流、銷售全鏈條的「無縫鏈接」。

建20條循環經濟產業鏈
據悉，濱海新區今年將建設20條結構合

理、鏈接有序、清潔高效的循環經濟產業
鏈，將工業利潤實現最大化。例如，濱海
新區將把石油化工行業打造成「油頭、化
身、輕紡尾」分批次、分階段開發銷售模
式；將原來影視動漫單一製作，衍生成為
動漫遊戲開發、動漫玩具製造等多方位、
多角度發展等。

濱海今年GDP欲增17%
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濱海將建汽車製造全產業鏈


